

PELATIHAN PEMBUATAN NUGGET IKAN PARANG - PARANG

Teti Anggita Safitri¹, Fayakun Nur Rohmah², Dittasari Putriana³

^{1,2,3}Universitas Aisyiyah Yogyakarta

email: tetianggita@unisayogya.ac.id

Abstrak

Program kemitraan masyarakat dilakukan dengan mitra yaitu ibu – ibu kader Desa Sendangmulyo. Pengabdian ini bertujuan untuk membantu mitra dalam menyelesaikan permasalahan yang dimilikinya yaitu: (1) Belum adanya pelatihan manajemen usaha; (2) Belum adanya pelatihan pembuatan produk yang memiliki nilai jual, misalnya nugget ikan golok. Solusi yang ditawarkan adalah pelatihan pembuatan nugget ikan parang sehingga diharapkan dapat mengedukasi kader terkait manajemen usaha dan menciptakan kreativitas produk yang memiliki nilai jual dengan mengolah nugget ikan parang. Sasaran luaran dari wajib kemitraan masyarakat ini adalah: Pertama, publikasi ilmiah pada Jurnal ISSN/Prosiding Jurnal Nasional Terakreditasi pada Jurnal Pengabdian dan Pemberdayaan Masyarakat (Submitted). Kedua, Poster dan Buku. Ketiga, dokumentasi pelaksanaan berupa video kegiatan yang diunggah di Youtube. Keempat, Haki. Metode program kemitraan masyarakat ini adalah pelatihan pembuatan produk olahan lele berupa ceramah, diskusi dan praktek pembuatan produk yang memiliki nilai jual bagi kader Desa Sendangmulyo. Program kemitraan masyarakat ini ditujukan kepada para kader Desa Sendangmulyo.

Kata kunci: Manajemen, Bisnis, Nugget, Ikan

Abstract

The community partnership program is carried out with partners, namely the Sendangmulyo Village cadre. This service aims to assist partners in solving problems they have, namely: (1) There is no business management training; (2) There is no training on making products that have a selling value, for example, machete fish nuggets. The solution offered is training on making machete fish nuggets so that it is expected to educate cadres regarding business management and create product creativity that has selling value by processing machete fish nuggets. The output targets for this mandatory community partnership are: First, scientific publications in ISSN Journals/Accredited National Journal Proceedings on the Journal of Community Service and Empowerment (Submitted). Second, Posters and Books. Third, implementation documentation in the form of activity videos uploaded on Youtube. Fourth, Haki. The method of the community partnership program is training in the manufacture of processed catfish products in the form of lectures, discussions and practice of making products that have selling value for the cadres of Sendangmulyo Village. This community partnership program is addressed to the cadres of Sendangmulyo Village.

Keywords: Management, Business, Nugget, Fish

PENDAHULUAN

Wilayah Kalurahan Sendangmulyo membujur dari arah Utara ke Selatan yang mana wilayahnya merupakan dataran rendah dengan keluasan ± 634,5335 Ha. Wilayah Kalurahan Sendangmulyo keberadaannya diujung paling barat dari Kabupaten Sleman yang langsung berbatasan dengan Kabupaten Kulon Progo. Dampak dibangunnya Bandara di Kabupaten Kulon Progo sangat berpengaruh pesatnya perkembangan perekonomian, pendidikan, perdagangan, maupun kependudukan karena terpenuhinya sarana jalan yang cukup memadai yang melintasi wilayah Kalurahan Sendangmulyo. Dari pesatnya perkembangan berpengaruh dampak negatifnya karena banyaknya pembangunan infrastruktur yang menggunakan lahan subur/sawah terus berkurang, sehingga Desa Sendangmulyo juga termasuk salah satu Kalurahan di Sleman Barat yang dijadikan lumbung pangan terus berkurang hasil produksinya.

Stunting adalah kondisi gagal tumbuh pada anak balita (bayi dibawah lima tahun) akibat dari kekurangan gizi kronis sehingga anak terlalu pendek untuk usianya. Kekurangan gizi terjadi sejak bayi dalam kandungan dan pada masa awal setelah bayi lahir, akan tetapi kondisi stunting baru nampak setelah bayi berusia 2 tahun. Cegah Stunting dengan optimalisasi gizi & kesehatan anak dari masa kehamilan hingga usia 2 tahun. Pada akhirnya secara luas stunting akan dapat menghambat pertumbuhan ekonomi, meningkatkan kemiskinan dan memperlebar ketimpangan ekonomi dan sosial.

Kemandirian keluarga merupakan hal penting dalam mencegah permasalahan gizi ini berlangsung lebih lanjut. Masyarakat perlu mendapatkan edukasi mengenai gizi dan kesehatan.

Program pengabdian di desa Sendangmulyo ini dilakukan untuk menurunkan angka stunting bagi masyarakat Desa Sendangmulyo dengan pemberian pelatihan pembuatan produk nugget ikan parang-parang.

Langkah – langkah solusi atas persoalan diatas dilakukan dengan menggunakan metode ceramah, diskusi dan praktek. Adapun sistematika pelaksanaannya adalah sebagai berikut:

1. Metode Edukasi

Peserta yang merupakan seluruh ibu ibu kader Prapak Kulon Desa Sendangmulyo diberikan edukasi terkait stunting, kemudian cara penanggulangan stunting, pemberian menu makan yang bergizi dan pemberian materi manajemen bisnis dari Dosen Pelaksana pengabdian ini. Selain itu juga memberikan edukasi terkait pembuatan produk nugget

2. Metode Diskusi

Peserta pelatihan yang merupakan ibu ibu kader diberikan waktu untuk bertanya terkait stunting, gizi dan manajemen bisnis, sehingga diharapkan ada diskusi yang dapat memahamkan ibu ibu kader.

3. Metode Praktek Pelatihan Pembuatan Produk yang memiliki nilai jual

Ibu Ibu kader didorong untuk mempraktekkan cara membuat nugget dari ikan parang-parang. Tim penyelenggara pengabdian ini memberikan paket produk yang dapat dipraktekkan secara langsung dan didampingi langsung oleh tim.

Tabel 1. Gambaran partisipasi mitra, evaluasi dan keberlanjutan program

No	Nama kegiatan	Partisipasi Mitra	Evaluasi dan keberlanjutan program
1	Wawancara ke pihak mitra yaitu Ketua Kader Prapak Kulon Desa Sendangmulyo	Memberikan informasi kepada pewawancara mengenai situasi dan harapan ibu kader Prapak Kulon kepada tim pengabdian	Menganalisis informasi kemudian mengidentifikasi situasi dan harapan ibu kader
2	Pemaparan materi mengenai stunting, Gizi dan Manajemen Bisnis	Mengikuti kegiatan seminar dengan antusias dan melakukan sesi tanya jawab dengan ibu ibu kader	Memberikan respon dari pertanyaan yang diajukan selama sesi pemaparan
3	Diskusi Stunting, Gizi dan Manajemen Bisnis	Mengajukan pertanyaan dalam forum diskusi stunting, gizi dan manajemen bisnis	Memberikan jawaban yang dibutuhkan ibu ibu kader sehingga dapat membuka pengetahuan terkait manajemen bisnis
4	Pelatihan Pembuatan Produk Nugget Ikan Parang Parang	Mengaplikasikan pembuatan produk yang dapat dikonsumsi guna menurunkan angka stunting dan memiliki nilai jual	Mendampingi ibu ibu kader selama proses pembuatan produk
5	Sesi Kesan dan Pesan	Ibu Ibu kader menyampaikan kesan dan pesannya selama mengikuti kegiatan pelatihan ini	Memberikan tanggapan pesan dan kesan ibu ibu kader serta memberikan arahan untuk optimis dan memiliki kemandirian dalam berwirausaha

METODE

Kegiatan PKM ini dimulai dengan melakukan kunjungan ke Dukuh Prapak Kulon Sendangmulyo dengan maksud berkoordinasi dengan Ibu Kader Prapak Kulon. Setelah dilakukan survey di lokasi tersebut, tim pengabdian masyarakat melaksanakan pelatihan pembuatan nugget ikan parang-parang.

Pelatihan ini diikuti sebanyak 23 orang ibu kader. Pelatihan ini dilakukan dengan sambutan yang diberikan oleh Ketua Tim Pengabdian dan Ketua Kader Prapak Kulon, kemudian dilanjutkan dengan pelatihan pembuatan nugget. Setelah mereka memperoleh bahan dan alat dilanjutkan dengan pengolahan dengan mencampurkan bahan-bahan untuk pembuatan nugget, yang kemudian dilakukan pengukusan untuk mematangkan dan mencetak produk nugget, kemudian dipotong menjadi persegi panjang kemudian dilumuri tepung roti. Lalu di goreng di minyak yang panas. Produk nugget tersebut layak dikonsumsi untuk menurunkan angka stunting sekaligus dapat menjadi peningkatan pendapatan ibu-ibu kader apabila berminat untuk memasarkan produk nugget ikan parang – parang

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam pelaksanaan pengabdian masyarakat tersebut dilakukan optimal oleh ibu-ibu PKK Sendangmulyo, ibu-ibu mengikuti arahan dengan baik sehingga dapat mengaplikasikan saat pelatihannya, ini menunjukkan antusias ibu-ibu PKK sangat tinggi. Pada saat pelatihan juga dibentuk 3 tim dan disertai perlombaan bagi ibu-ibu PKK sehingga dosen tim pengabdian dapat mengetahui tim mana yang benar-benar menjalankan proses pembuatan nugget ikan parang – parang dengan baik, ide ditujukan untuk mengetahui apakah stimulus ini dapat berhasil sehingga ibu-ibu tidak hanya dapat membuat produk olahan ikan pada saat pelatihan saja tetapi saat di rumah masing-masing dapat juga membuat karena telah diberikan pelatihan dengan baik di Balai Desa. Berikut beberapa dokumentasi yang berhasil kami rangkum dalam pelaksanaan pengabdian ini.



Gambar 1. pelaksanaan pengabdian masyarakat

SIMPULAN

Kegiatan Program Kemitraan Masyarakat (PKM) yang dicapai telah berhasil dilaksanakan dan materi telah disampaikan ke peserta tentang pelatihan pembuatan nugget dari ikan parang - parang guna menurunkan angka stunting dan meningkatkan pendapatan masyarakat. Kegiatan pelatihan pembuatan nugget ikan parang - parang sudah sesuai dengan tahapan-tahapan yang disusun dan terdapat peningkatan pemahaman, pengetahuan dan keterampilan dalam mengaplikasikan produk olahan nugget.

SARAN

Saran-saran untuk penelitian lebih lanjut diharapkan pemberian pelatihan tidak hanya pada ikan parang – parang tetapi juga jenis ikan lainnya yang mudah didapatkan, mengingat ikan parang parang sulit untuk diperoleh.

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terima kasih kepada Universitas Aisyiyah Yogyakarta yang telah memberi dukungan finansial terhadap pengabdian ini, sehingga pengabdian ini dapat berjalan dengan optimal, serta terima kasih kepada Ibu – Ibu PKK Desa Sendangmulyo yang bersedia menjadi mitra dalam pelaksanaan pengabdian ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Aji, Juhari Sasmito, Dian Retnaningdiah, And Kemala Hayati. 2022. Optimalisasi Peran Dan Fungsi Bumdes Astaguna Dalam Pengembangan Ekonomi Masyarakat Desa Trihanggo. JAPI (Jurnal Akses Pengabdian Indonesia) 7: 155–62.
- Aji, Juhari Sasmito, Dian Retnaningdiah, And Kemala Hayati. 2022. Optimization Of Work Programs And Activities Of A'Isyiyah Branch Leaders Of Trihanggo Village In Strengthening Women ' S Empowerment. Webinar Abdimas 5 - 2022: Kreatif Di Era Disruptif: 1310–19.
- B, Juhari Sasmito Aji, Dian Retnaningdiah, And Kemala Hayati. 2022. The Dynamics of Governance of Village-Owned Enterprise (Bumdes) Amarta in Strengthening the Economy of the Pandowoharjo Village Community During the Covid-19 Pandemic. Proceedings Of The International Conference On Sustainable Innovation On Humanities, Education, And Social Sciences (ICOSI-HESS 2022). Atlantis Press. http://dx.doi.org/10.2991/978-2-494069-65-7_47.
- Boro, Ezekiel Et Al. 2023. The Role and Impact of Faith-Based Organisations In The Management Of And Response To Covid-19 In Low-Resource Settings. Religion And Development 1(1): 132–45.
- Hafni, Diska Arliena, And Fitri Maulidah Rahmawati. 2020. Aksesibilitas Permodalan Perbankan Bagi Wirausahawan Difabel Di D.I Yogyakarta Untuk Mewujudkan Ekonomi Inklusi. Kompartemen: Jurnal Ilmiah Akuntansi 17(2): 130–41.
- Hafni, Diska Arliena, And Fitri Maulidah Rahmawati. 2022. Pengelolaan Keuangan Pendidikan Pada Sekolah Dasar Di Masa Pandemi Covid-19. Jamp: Jurnal Administrasi Dan Manajemen Pendidikan 5(2): 93–104.
- Hasibuan, Ompang Reski Et Al. 2019. Kampung Hijau Produktif Sebagai Penerapan Corporate Social Responsibility. Jurnal Manajemen Teori Dan Terapan | Journal Of Theory And Applied Management 12(2): 98.
- Hidayat, Anas et. al. 2023. Assessment: Problem And Solution At The Joho Village Convection Center , Sleman , Special Region Of Yogyakarta. Asian Journal Of Community Services (AJCS) 2(3): 287–300.
- Pahlevi, Reza Widhar, And Muhammad Agus Samsudin, Dian Retnaningdiah, Retno Kurnianingsih, Eko Prasajo. 2022. A Systematics Literature Review Of SMES Entrepreneurial Orientation: Bibliometric Analysis. Management Analysis Journal 1(2): 120–28.
- Rahmawati, F. 2022. Penerapan Fungsi Manajemen Dalam Pengelolaan Lembaga Amil Zakat Infaq Dan Shodaqoh Muhammadiyah Grobogan. Jurnal Ilmiah 1(2): 199–205.
- Rahmawati, F M, And T A Safitri. 2020. Pelatihan Kewirausahaan Di Lingkungan Ranting 'Aisyiyah Tinalan Kotagede. Proceeding Of The Urecol: 218–20.
- Rasyid, Erwin, Fitri Maulidah Rahmawati, And Hari Akbar Sugiantoro. 2022. Communication Structuring In Aisyiyah's Empowerment Activities In Isolated Tribal Communities. Komunikator 14(2): 182–90.
- Retnaningdiah, Dian Et Al. 2023. A Literature Review : Future Prophetic Leadership. Management Analysis Journal Vol.12(1): 42–50.
- Retnaningdiah, Dian and Muafi. 2023. Production and Institutional Contribution to the Competitiveness of MSMEs: The Mediation Role of MSME Performance Based on Green Economy. ICBT 2022: Digitalisation: Opportunities and Challenges for Business pp 278–288.
- Retnaningdiah, Dian, Siti Resmi, Indah Kurniawati, And Beni Suhendra Winarso. 2020. Incorporating Intellectual Property Rights And E-Commerce: Supply Chain Strategy To Strengthen The Competitiveness Of SMEs. International Journal Of Supply Chain Management 9(1): 649–55.
- Rohmah, Fayakun Nur, Dittasari Putriana, And Teti Anggita Safitri. 2022. Berdayakan Masyarakat Cegah Stunting Dengan Mengolah Bahan Pangan Potensi Lokal. Masyarakat Berdaya Dan Inovasi 3(2): 114–17.
- Safitri, Teti Anggita, And Rigel Nurul Fathah. 2021. Pelatihan Pembuatan Kreasi Masker Bagi Anak Panti Asuhan Putri Aisyiyah Yogyakarta. Jurnal Ilmiah Pangabdhi 7(2).
- Safitri, Teti Anggita, Rigel Nurul Fathah, Ika Afifah Nugraheni, And Dittasari Putriana. 2023. Pelatihan Kewirausahaan Dan Marketing Online Di Panti Asuhan Aisyiyah. Community Development Journal 4(2): 1536–40.
- Safitri, Teti Anggita, And Fitri Maulidah Rahmawati. 2023. Analisis SWOT Panti Asuhan Aisyiyah Putri Yogyakarta. Community Developmet Journal Universitas Pahlawan Tuanku Tambusai 4(2): 1590–95.

- Safitri, Teti Anggita. 2020. Pelatihan Pengelolaan Keuangan Keluarga Bagi Ibu – Ibu Ranting Aisyiyah Tinalan Kotagede.
- Safitri, Teti Anggita. 2019. Pemberdayaan Ibu - Ibu Pkk Desa Sardonoharjo Dengan Pelatihan Manajemen Bisnis Frozen Fish Food. <https://dspace.uui.ac.id/handle/123456789/17338>
- Samsudin, Agus, And Harjanto Prabowo. 2022. Community-Based Health Coverage At The Crossroad: The Muhammadiyah Health Fund In Indonesia. *Indonesian Journal Of Islam And Muslim Societies* 12(1): 111–38.
- Samsudin, Agus, Nopriadi Saputra, And Sri Bramantoro Abdinegoro. 2020. Authentic Leadership, Work Engagement And Performance: Looking Into A Healthcare Faith-Based Organization. *Advance In Economics, Business And Management Research* 160(ICBMR): 276–83.
- Suyatno. 2022. Kelembagaan Dan Potensi Lokal Dalam Mendukung Umkm Di Daerah Istimewa Yogyakarta. *Nusantara Hasana Journal* 1(11): 22–32. Suyatno. 2019. The Element Of Systems In The Organisation Of Local Food Development Program In Indonesia: Case Study In Trenggalek, East Java. *International Journal Of Economic Behavior And Organization* 7(2): 33.
- Suyatno, Suyatno. 2022. Research And Development In Indonesia Strategy For Developing Organisational Culture In The Public Organisation Of Research And Development In Indonesia. *Advances In Social Sciences Research Journal* – 9(August).
- Wulandari, Retno, Diah Candra Anita, And Hendrato Setiabudi Nugroho. 2021. Strategi Membangun Branding Usaha Ekspor Briket Arang Tempurung Kelapa Pada Ukm ‘Briqco.’ Prosiding Seminar Nasional Program Pengabdian Masyarakat: 98–104.
- Syagata, Anindhita dkk. 2023. Pendampingan Ibu Hamil di Lokus Stunting di wilayah Yogyakarta. *Abdimas Madani Jurnal Pengabdian Masyarakat* Vol.5 No.1